

¿Cuál es el precio medio que tiene cada vacuna en el mundo? ¿Cuánto invierte Europa?

Cada país llega a acuerdos de compra diferentes con las compañías que desarrollan viales para inmunizar frente al coronavirus

Correo Gallego 17 Abril 2021

Con toda la incertidumbre generada en torno a la polémica de AstraZeneca y Janssen y la confusión que provoca que, pese a todo, no se deje de administrar la vacuna de estas farmacéuticas directamente por poder disponer de otras que se han demostrado más seguras --como Pfizer y Moderna--, son muchas las voces que ya han saltado a la palestra hablando del tema económico, del gran negocio que hay detrás de la fabricación de estas vacunas contra el COVID y de los precios que varían de forma abusiva entre países y también entre compañías.

Repasemos estas cuestiones para comprender mejor la situación y el desembolso económico que supondría vacunarnos únicamente con dosis de Pfizer y Moderna --las más caras y las que más cuestan en estos momentos a la UE--.

CHINA TIENE LAS DOSIS MÁS CARAS Y LA INICIATIVA COVAX SE LLEVA LA NOVAVAX A PRECIO DE SALDO. En concreto, la vacuna más cara comercializada en la actualidad es la china del Beijing Institute of Biological Products (CNBG), cuyo precio medio ronda los 30 euros, siendo vendida más cara en China (36,96 euros) y más barata en Senegal (15,62 euros). Por el momento, estas dosis no han llegado a la Unión Europea.

Por contra, los viales más baratos son los de Novavax, vendidos a 2,52 euros únicamente para COVAX --iniciativa de ayuda a los países más pobres del continente africano--, en estos momentos; y los de Bharat Biotech, la vacuna india que solo se administra en este país asiático, con un coste de 3,36 euros la dosis.

PFIZER Y MODERNA: EL DOBLE DE COSTE QUE JANSSEN Y EL CUÁDRUPLE QUE ASTRAZENECA. Si cerramos el cerco y lo acotamos a las cuatro que ya están aprobadas en Europa --Pfizer, Moderna, AstraZeneca y Janssen--, obtendríamos que la más cara es la de Pfizer, cuyo coste más elevado alcanza en los Estados Unidos los 16,38 euros y en la Unión Africana, donde tiene el menor precio, se distribuye a 5,67 euros. Por tanto, la media está en los 12,35 euros.

Este precio medio se ve superado por las dosis de Moderna, cuyo precio medio es de 13,86 euros, pero su máximo no alcanza a Pfizer. Precisamente, el mayor coste lo alcanza en la Comisión Europea, que paga la friolera de 15,12 euros por vial; mientras que el precio más bajo tampoco está mucho por debajo de esta cifra: 12,6 euros en Estados Unidos.

Janssen se encontraría en un precio intermedio, costando la mitad que las dosis de Pfizer y Moderna: 8,4 euros. Es Estados Unidos quien más paga por ella, con un total de 8,4 euros por vial; y la Comisión Europea, quien menos, con 7,14 euros.

Pero la palma se la lleva AstraZeneca, la más barata de todas y con gran diferencia. Su precio medio es de 3,36 euros por dosis, con el máximo de Sudáfrica (4,41€) y el mínimo de la India (1,73€).

LA COMISIÓN EUROPEA PAGA EL PRECIO MÁS ALTO POR MODERNA Y EL MÁS BARATO POR JANSSEN. Por lo que respecta a las dosis que ha adquirido la Unión Europea, hay que reconocer que no es muy dura en las negociaciones. Y es que Moderna nos cuesta, literalmente, un ojo de la cara. Los 15,12 euros que pagamos por vial suponen el precio más caro de todos los países donde se comercializa. Teniendo en cuenta que España ha adquirido un total de 19.722.800 dosis, tendrá que desembolsar más de 298 millones de euros. Y ya ha recibido 1.372.500, con un coste de 20,7 millones.

En el medio de lo que pagan otros países por ellas, la Comisión Europea desembolsa 15,88 euros por cada vial de Pfizer --saliéndole todavía más cara que Moderna--. La precompra para España acordada fue de 43.955.845 dosis, lo que saldría a un precio total de 698 millones de euros. Ya han llegado a nuestro país 8.962.005 dosis, que nos han costado la friolera de 142 millones de euros. Es decir, por ocho veces más viales de Pfizer hemos pagado siete veces más que por Moderna.

Sobre Janssen, el asunto es curioso. Y es que pese a que la Comisión Europea ha conseguido el mejor acuerdo de compra de todos los países del mundo, pagando solo 7,14 euros por vial de la filial de Johnson&Johnson, sigue siendo una elevada cantidad en relación a, como luego veremos, el coste de AstraZeneca. Así, España ha precomprado 17.598.400 viales de Janssen, lo que supondría un desembolso de más de 125 millones de euros. Por el momento no se ha recibido ninguno y, habrá que ver en que quedan los episodios trombóticos detectados en Estados Unidos antes de ver si se reanuda la estrategia de vacunación con dosis de esta compañía.

Finalmente queda AstraZeneca, la más barata, con gran diferencia, de todas, con un coste para Europa de solo 2,9 euros la dosis. España es de la farmacéutica que menos dosis ha adquirido, 12.232.200, lo que costaría 35,4 millones de euros, y ha recibido hasta la fecha 3.265.100, con un precio total de 9,4 millones.

Para hacernos a la idea de lo que se ahorra con la compra de AstraZeneca y no de otros viales, por solo 5 millones de viales menos que los precomprados a Janssen, estaríamos pagando 90 millones de euros menos. Y por cuatro veces menos viales que Pfizer, estaríamos pagando más de 650 millones de euros de diferencia. Es una auténtica barbaridad.

PRÓXIMAMENTE: SANOFI/GSK Y CUREVAC. Asimismo, tampoco hay que olvidarse de aquellas vacunas que la Comisión Europea todavía está pendiente de análisis y evaluación por parte de la Agencia Europea del Medicamento (EMA), pero con las que ya

se ha llegado a acuerdos de precompra. Es el caso de Sanofi/GSK, que nos costará 7,81 euros el vial; y de CureVac, por la que pagaremos 9,95 euros.

Los rangos de menos de cinco euros a más de treinta

- Más de 30 euros por vial: Es lo que paga China por su propia vacuna desarrollada por el Beijing Institute of Biological Products (36,96€). También Argentina paga más de esta cantidad por esa vacuna (33,6€); y Hungría (30,24€).
- Más de 15 euros por dosis: Es lo que paga la Comisión Europea por los viales de Pfizer/BioNTech (15,88€) y Moderna (15,12€). Y lo que desembolsa Hungría por la vacuna Sputnik V (16,72€), del Gamaleya Research Institute, similar a lo que cuesta en Senegal (15,62€). Estados Unidos paga por Pfizer 16,38€.
- Más de 10 euros por vial: Es lo que paga Indonesia por Sinovac (11,42€) y Estados Unidos por Moderna (12,6€).
- Menos de 5 euros por dosis: Es lo que paga la Unión Africana por AstraZeneca (2,52€), Bangladesh (3,36€), Brasil (2,65€), Covax (2,52€), la Comisión Europea (2,9€), Latinoamérica (3,36€), Filipinas (4,2€) y Sudáfrica (4,41€), por nombrar algunos.